

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Provincia: Trimestre, 3 pesetas.—Extranjero: Trimestre, 6 pesetas.
En Almería UNA peseta al mes
TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.ª plana: línea, 50 céntimos.—En 2.ª y 3.ª plana: línea, 30 céntimos.—En 4.ª plana: línea, 20 céntimos.—Noticias y comunicados, 4 precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.
Número suelto, 5 ctms.—Para reventadores, 25 ejemplares, 75 ctms.
Redacción, Administración y Talleres: Plaza del Mercado, 22, 24, 25 y 28.
Director: MANUEL PÉREZ GARCÍA

Almería en fiestas

Hoy a las seis de la mañana la banda de música del regimiento de Córdoba y la Municipal, recorren las calles de la población anunciando a propios y extraños que las tradicionales fiestas de Agosto han comenzado.

La ciudad aguarda todo el año la llegada de estos días para expandir un poco su espíritu entristecido todo el año, por los continuos problemas de la vida.

Es como un desquite de la eterna lucha por la existencia, como un alto en la tradicional caminata, como un instante de reposo y zambra. Bienvenidos sean estos días de Agosto en los cuales las gentes se sienten más expansivas concurrendo a los sitios públicos con la cara sonriente olvidando los gestos de amargura y de rati-ga tan obligados en esta tierra.

Sobre todo, las fiestas ofrecen un encanto, mucho más delicioso que las fiestas mismas; la presencia de nuestras mujeres.

La mujer almeriense se pasa el año encerrada en las cuatro paredes de su casa, por una anti-pática concepción social. Apenas si se deja ver en los domingos apacibles, cuando la naturaleza le ofrece lindos marcos para su cuerpo gentil. Por excepción, estos días acuden a todas las fiestas ri-sueñas e íngenuas, poniendo en ellos nota encantadora y original.

Almería mejor dicho el ornato de la ciudad, no se puede vestir de gala; porque en esto andamos escaso de medios. Pero la tierra convertida en un inmenso jardín se engalana de flores como si quisiera compensar nuestra penuria administrativa, con la belleza de su mar sereno y de su cielo azul.

El "Temerario"

El comandante del cañonero "Temerario" que permanecerá en nuestro puerto durante la feria, visitó ayer en el despacho oficial del Alcalde, a éste y al presidente de la Comisión de festejos, señor Rovira.

Acompañaba el Comandante de Marina don José Quintas.

Por la tarde devolvieron dichas autoridades la visita, estando a bordo del cañonero, largo rato.

La aviación

Procedente de Aguilas, ha llegado a nuestra capital el célebre aviador Vedrines, el cual ha traído el aparato en que realizará varios vuelos.

El aviador, llegó en automóvil acompañado de su esposa y del mecánico, hospedándose en el Hotel Simón.

El aparato ha venido en el mismo vagón que ocupó en Coruña, pasando por Madrid y Aguilas, desde cuya estación ha venido a Almería.

El vagón, dicho sea de paso, es uno de los de la Compañía del Norte.

A las cuatro de esta madrugada ha sido trasladado el monoplano al campo de aviación.

Para este festejo existe gran animación dada la popularidad y fama de que goza el señor Vedrines.

La banda militar

En el tren correo llegó ayer tarde la banda de música del Regimiento de Córdoba.

La aglomeración de gente en las calles que había de recorrer, hacia horas antes materialmente imposible, el paso.

A la estación acudieron a recibir, el presidente de la Comisión de festejos señor Rovira y la banda del Municipio.

También en los alrededores de la estación se congregó mucho público.

Tocando alegres pasodobles entraron en la ciudad, recorriendo el itinerario que otros años hasta llegar al Cuartel de la Misericordia donde se aloja la citada banda militar.

Retampaguito

En la madrugada de ayer llegó a esta capital el valiente matador de toros Julio Gómez "Retampaguito" que viene procedente de Madrid.

Viene animado de los mejores deseos "para dejar como siempre complacidos a sus paisanos en la corrida en que tomará parte.

Por la tarde nos visitó conversando largo rato con nosotros.

Dijo que el redactor del "Heraldo de Madrid", don Celedonio J. de Arpe, querido paisano nuestro, piensa venir a Almería el próximo día 25.

Reconcentración

Ayer llegaron a Almería nue-

Animación

Nótase gran animación en nuestra ciudad con motivo de las fiestas que hoy comienzan.

La llegada de forasteros fue ayer grandísima, pues los trenes y muchos vapores llegaron completamente abarrotados.

Los puestos y casetas han quedado instalados, siendo ya numerosas las personas que se entretienen en recorrerlos.

A la hora en que cerramos nuestra edición se ven las calles muy concurridas, esperando la gente presenciar el primero de los festejos, la diana.

Estamos, pues, ya, en plena fiesta.

A divertirse tocan.

Festejos para hoy

A las seis de la mañana, diana por las bandas del Regimiento de Córdoba y del Municipio precedidas de gigantes y cabezudos.

A las seis de la tarde; Regatas en la bahía.

A la misma hora; Elevación de globos y figuras grotescas en el Malecón.

A las nueve de la noche; Velada musical é iluminación en el Paseo del Príncipe.

Festejos para mañana

A las cinco y media de la tarde; Aviación por Vedrines, en el cauce del Río.

A las ocho de la noche; Salve en la iglesia de Santo Domingo.

A las nueve; Fuegos artificiales en la Rambla.

A las diez; Velada en el paseo del Príncipe.

Fontainebleau

Descripción del Palacio

Después del salón de Tapiserías vienen una serie ininterrompida de salones y galerías entre los que debemos mencionar; el salón de Francisco I.º de Luis XIII de «San Luis» de los «ayudas de Campo» la escalera del Rey (practicada en la antigua habitación de la duquesa d'Etampes) cuyo fresco «mascorado de Persépolis» ha sustituido al otro de «Alexandre coupant le noeud gordien» de Privaticco; y la galería de Enrique II la más hermosa sala del palacio.

El techo de esta galería, está compuesto de veintiseis octógonos con profundos relieves que se destacan sobre un fondo de oro y plata. Un piso de madera da encima rodea toda la galería. Las paredes adornadas con frescos hermosísimos aunque algo deteriorados, presentan un aspecto regio. Los frescos más hermosos son:

«Ceres y los Cosecheros, Vulcano forjando las flechas para Cupido bajo la orden de Venus; El Sol recorriendo el Zodíaco; Filanón y Bónais recompensados por haber dado hospitalidad a Júpiter, y los Frigios castigados por haberse la negado; los desposorios de Thetes y de Pelea; La Asamblea de los dioses; Apolon y las Musas; etc.»

Luego quedan la capilla de «San Saturnino», también decorada con frescos; la galería de Francisco I decorada por Rosso y Primaticco. (Contiene los frescos siguientes: «Protección a las Letras por Francisco I; Venus llorando la muerte de Adonis; Combate de los Centemos y de los Lefitas; Educación de Aquiles; Enea salvando a Anquises; El vestíbulo de la capilla con los hobilomones de las Reinas madres», donde el papa Pio VII juró su prisión, y los departamentos de «Mrs. Maintenon» al lado de la puerta «Dorada», que son los más oscuros del Palacio.

Los jardines se dividen en cuatro partes muy distintas. La menos importante lo es, el «jardín de Diana» dibujado a la inglesa. El «jardín inglés» trazado bajo Napoleón, es el más hermoso y poblado. En él existe la llamada «grotte des Pins». Son cuatro figuras colosales de caridades groseramente labradas y que sirven de emplazamiento a tres arcos, ahora ciegos.

El «parterre» es muy lindo. Está reforzado del «Jardín in-

Crónica

Eruditos chirles

Un instante de humorismo siempre es conveniente. Ser seruido y persona de exquisita austeridad, no impide que intercalamos entre los gestos graves de nuestra vida inquieta una cargada de júbilo. Yo conozco, y creo que muchas personas más, a un ilustre Juez—la bilis de estos señores es reconocida—que no tiene más momentos serios que los que forzosamente se impone delante de un reo y un jurado, y los que le proporcionan las artistas de variedades, que se burlan de su donjuanesca arrogancia.

Entiendo que este señor viva a la usanza de generaciones futuras, porque aparte los mequinos instantes de seriedad que ya los conocemos, no hace otra cosa que decir chistes, reír con ganas, comer opíparamente y lucir su comercio perfumado y «jaqué».

Esto «visto» enormemente bien. Desahacerse de inquietudes, no pensar en nada práctico y ahuyentar del alma la amargura que causan las terribles vicisitudes del vivir afanoso, es resolver maravillosamente el problema económico-social de nuestra vida.

Ahí, que a pesar de reconocer a ese modo de vivir bondad codiciable, no me atempero a preverlo; que porque a cuantos escribimos sin hacer otra cosa no está vedado el tal sistema. Nosotros no podemos vivir despreocupados, sin sentir ni pensar. En nuestro espíritu batalla sin intermitencia la inspiración que ha de dar forma y colorido, con ideas nobles y altruistas, a la misión que el destino nos proporciona. No hay enemigo más «arrucado» de la democracia que eso que han dado de en llamar destino...

Y aquí nos tienen, que si queremos un instante de humorismo hemos de pedírselo también a la incansable pluma.

Campana frutera

En sustitución del vapor "Junno" fundeó ayer tarde en nuestro puerto el vapor frutero "Gisla".

Enseguida empezó a cargar barriles ne uva para los mercados de Liverpool y Glasgow.

En puerto continúan a la carga los vapores "Cuba" para Hull y Leitch y "Wenoy" para Bristol y Cardiff.

Sobre el muelle quedaron anoche en concepto de existencias 7.500 barriles proximamente.

Hoy se aguarda el vapor "Utoparr" Liverpool.

Mañana entrará el "Daggry" para Londres y Hull.

Sorteo del cuarto regalo

24 entradas gratis para las dos corridas de Feria

Ayer terminamos la publicación de los cupones relativos al cuarto regalo que EL POPULAR hace a sus lectores, consistente en veinticuatro entradas generales de sombra, para las corridas de toros que se celebrarán en nuestra Plaza los días 26 y 27 del mes actual.

Mañana sábado, durante todo el día, hasta las siete de la tarde, se entregará en la Administración de este periódico un bono numerado a cada persona que nos presente una colección de los 22 cupones correlativos que hemos venido publicando; y a la expresada hora se verificará en nuestras oficinas el correspondiente sorteo, que será presidido por un caracterizado amigo nuestro.

A los poseedores de los bonos que coincidan con los 24 números que resulten agradados en el sorteo, les serán entregadas en el acto, a cada uno de ellos, una entrada para dichas corridas.

En el correo de hoy enviamos a nuestros corresponsales de la provincia los bonos que han de canjear por los cupones que les entreguen nuestros suscriptores de los pueblos.

En nuestro número del domingo daremos cuenta del resultado de aquel sorteo.

Consultorio médico-quirúrgico

Doctor J. Noguera
Especialista en partos, matris y cirugía general

Este magnífico consultorio, está montado con arreglo a los adelantos modernísimos, y dotado de instrumental completísimo, motores para toda clase de aplicaciones eléctricas, autóclaves, mesas de operaciones, etc., etc.

Consulta general de una a tres.
De la especialidad, de tres a cinco.
Económica para obreros, de siete a ocho noche

Ricardos 3 Almería

Ayuntamiento

Cesantías

Han sido declarados cesantes los empleados del arriendo de carnes Luis Andujar Pérez, Antonio Guillén Payán, Francisco Martínez Rodríguez, Manuel Usero, Rafael Bernal López y Francisco Guerrero García.

Grave peligro

El inspector de la Policía Urbana ha denunciado que se encuentran en imminente estado de ruina la fachada de la casa número 1 de la calle del Jazmin, propiedad de don Gabriel Rubio Roda.

No se reunió

Por falta de número no se reunió ayer la Comisión de Cementerios que estaba citada para las once de la mañana.

De enseñanza

El inspector provincial de primera enseñanza ha dado traslado a la Academia de las comunicaciones del Maestro del Cabo de Gata y de la Maestra de los Molinos de Viento, en las que piden se lleven a efecto varias reformas en sus respectivos locales.

De Ciencia

Nuevo procedimiento de anestesia

El doctor Filiara cirujano de la enfermería central de las prisiones de Francia ha comunicado al Congreso internacional de medicina una importante estadística que cuenta con más de cien operaciones practicadas por medio de la raquisanestesia en sujetos caquéticos en los que hubieran sido peligrosos someterlos a la acción del clorofórmo o del eter.

Y aunque sea una vulgaridad no hay más remedio que repetir que si la Medicina avanza poco a poco la Cirugía en cambio progresa con pasos de gigante gracias a los perfeccionamientos de la técnica.

El procedimiento de la raquisanestesia, consiste en inyectar en la medula de 2 a 5 centímetros cúbicos de una solución de cocaina al 150 por 100, al mismo tiempo que sobre la piel se aplica otra de solución de 2 miligramos de estricnina y 5 centigramos de espartaina.

De esta forma pueden practicarse difíciles intervenciones sin grandes inconvenientes en individuos que de no existir aquel procedimiento, no habrían podido gozar de los beneficios de la cirugía, sin peligro de muerte, debido a los angustiosos.

El caso de muerte que algunas veces se presenta por la anestesia del clorofórmo o el eter, no se da nunca según asegura el Doctor Filiara con la raquicoocainización lumbosacra.

Las afirmaciones sugestivas del Docto Filiara son dignas de tenerse en cuenta, dados los temores que produce el sueño clorofórmo.

Si bien estos datos no son una novedad, sin embargo conviene que se apliquen con más frecuencia ya que sus resultados son de indiscutible éxito.

Del estudio y perfeccionamiento de que es objeto este sistema por parte de la clase médica española pueden citarse las estadísticas de los cirujanos catalanes doctores Barriñas y Rivas y Rivas.

El tiempo

Ha aquí los pronósticos que hace Steijon para los días que restan de la actual quincena:

Hoy 22 llegará al NO y N. del Continente una imponente borrasca que tendrá sus centros de acción en Escocia y en las costas occidentales de Noruega. Por el influjo de esta borrasca se registrarán lluvias en el NO. N. de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

El sábado 23, se hallarán en el mar del Norte y en Noruega los centros de la borrasca mencionada, y sugestión se sentirá, particularmente, en la región cantábrica, donde se producirán lluvias con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 24, pasará por entre Suiza y el golfo de Génova el núcleo borrascoso del mar del Norte, que extenderá su influencia por el Mediterráneo hasta Argelia. Ocasionalmente algunas lluvias o tormentas en el N. y en el NE de España, con vientos del cuarto cuadrante.

Dal 25 al 26, al apartarse por el SE. de Europa el núcleo borrascoso referido se formará en Marruecos y Argelia un centro de perturbación atmosférica que causará algunas lluvias en Levante, principalmente en la parte S., con vientos de primer cuadrante.

El miércoles 27, llegará al NO. de Francia una depresión procedente de Irlanda, y otra actuará en Escocia. Por la influencia de estos elementos se registrarán lluvias y tormentas desde el cantábrico hasta las regiones centrales, con vientos del tercer cuadrante.

El jueves 28, descenderá al ME. de Europa la depresión del NO.

EPISTOLARIO

A Milz A. L.

Queridísima: ¿Daría algo por verte la cara cuando lees mis renglones en el periódico? Da seguro que sentirás primero una gran extrañeza, después mucha rabia, luego ciertas inquietudes y finalmente... un vivo deseo de leer mi carta próxima. Te conozco ¿verdad? Por eso no he tenido reparo en cojer la pluma. Tu curiosidad de mujer vencerá a la postre y yo me encargo de disipar, desde el primer momento, todas las dudas que puedan velar tu alegría al recibir, con los números de este diario que el correo te lleve, un pedazo de mi corazón apasado por la prensa.

¿No hemos quedado ya en que, por haber nacido en la patria de la libertad y de la cultura, no eres una novia como todas las novias al uso? No es que, por dejar de serlo "al uso" lo seas "al abuso". Bien sabés—porque tú me conoces a mí quizá—tanto como yo a ti—hasta qué punto llevo siempre contigo mi lealtad, mi corrección y mi delicadeza. Lo que nosotros hemos conseguido es desligarnos de ciertas cadenas que la sociedad pone a la voluntad de los que se aman y es quedarnos a la luz del sol, sin mogigaterías ni ridiculeces. Confesamos, pues, según vayas leyendo estas cartas, que si las hago públicas y si en ellas te digo cosas que seguramente escandalizan a muchos de los que en secreto las hacen paoras, no como a mí ningún atentado contra la santidad de nuestro amor, ni lo causo disgusto alguno, ni siquiera me salgo de las buenas costumbres respetables.

(No olvides que, para mí, son "respetables" solo algunas de las costumbres establecidas, y casi todas las que se hallan por establecer.)

Mira cosa: compadecé a las mujeres de quienes se pueda decir "en poder de literatos te veas", es decir, "descriita y comentada seas en novelas y crónicas". Es una dolorosa maldición gitana. Por eso yo no hablaré directamente de tus hechos personales, ni te he de lanzar muchas flores salpicadas de tinta. Cuando deses escribir "te quiero", verás qué poco visto la frase; hay cosas que pierden si se les da barniz para que luzcan. Cuando sienta el loco afán de estrecharte en mis brazos y de que recojas toda mi alma en un beso, también lo escribiré con la misma sana espontaneidad de las pasiones que no avergüenzan, sino que enaltecen y hermosean la vida.

Yo pienso comunicarte las impresiones que recoja en este país. Del gobernador y del alcalde no te hablaré, porque supongo que lo pasarás mejor sin saber nada de la autoridad competente. (Lo de llamar "competentes" a las autoridades, es otra vieciosa costumbre que debemos ir abandonando los españoles, para rendir culto a la evidencia). También dejaré en paz a las "familias" conservadora, liberal y republicana, con todas sus personalidades más o menos significadas o insignificantes (que suele ser lo mismo); a nadie gusto de molestar, aunque ahora me vea en una tierra donde apenas tienen sus hijos otra ocupación.

Con mis impresiones sobre las cosas de este pueblo y sobre la vida que yo hago en él, recibirás mis ternuras para tí y los recuerdos felices de aquellos días que hemos pasado en el embrague de honestas intimidades. ¿Cómo no habría de hacerlo de ese modo, si eres la directora de mi desafío, "orquesta espiritual"? Cada día que transcurra, siento más la nostalgia de tus ojos infinitos que ahora no me miran y del encanto de tu voz dulce, que no puedo oír. Estoy perdido. Poco a poco fuiste trepando sobre mi alma como una enredadera que se afanase con bellas palabras y sonrisas; yo afirmé las raíces de mi voluntad, abrí los brazos para darte un altar en ellos y cuando ya me tuviese consagrado a tí en idea y en acción, recordaron nuestros amores con el primer beso tamboroso...

Me parece adivinar en tu boca desde aquí, una musca de disgusto. ¿qué? ¿No debemos decir en público que nos besamos? Si hay quien se atreva a llamarnos inmorales, digámosle imbécil y se salda la cuenta. ¿Cuál es la más perfecta obra de Dios? La mujer. ¿Y para qué están las mujeres en el mundo? Para adorarlas. ¿Y cuál es el símbolo más acabado del amor, la expresión

Los que se van

Sol y Ortega

En Barcelona falleció anteaer, el batallador republicano, diputado a Cortes por Málaga, señor Sol y Ortega.

Su muerte ha sido sentida en todo la España republicana, pero principalmente en Cataluña donde se contaba con muchas simpatías.

Su vida fue un incesante trabajar por las libertades públicas consiguiendo elevarse en la política, republicana por su austeridad y por su talento.

En estos días que corremos la muerte de los hombres que toda vida pelean en las primeras filas, deja un enorme vacío a nuestro alrededor; por eso en vez de sentir la muerte del batallador republicano por los demás, la sentimos por nosotros mismos, como una gran desgracia imposible de reparar.

Se vende

una muestra propia para establecimiento. Razón en la administración de El Popular.

CHOCOLATE AMATLLER, recomienda sus nuevos chocolates marca LUNA á las personas de más fino paladar.

La casa AMATLLER, fundada en 1800 en BARCELONA

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana.-Correos alemanes

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

Bahia Blanca

La comida y la estancia desde la llegada de los pasajeros a Cádiz será de cuenta de las Compañías, así como los gastos de embarque y sus equipajes.

Precio de Almería a Buenos Aires 20 DUROS, 20

Consignatarios en Almería, ROMERO HERMANOS, Gerona 20

Telegramas y telefonemas.

La guerra en Marruecos

Las víctimas de un combate

Los nombres de los soldados muertos en el combate de ayer son:

Emilio Achar, Ramón Cardona, Marco Hidalgo, Matías González Rubio, Emilio Fernández, José Alonso, Modesto López, Fernando Estella y Pedro Planas. Los heridos se llaman: Rafael López, Francisco Villate, Pascual Rivet, Manuel Noguerol, Ricardo Cota, Miguel Puerto, Bernardo González, Juan Paredes, Crescencio Díaz, Dionisio Sánchez, Manuel Ortiz, Juan Carmona, Juan Esque, José Pinero, Pascual Pablo, José Carrón, Pablo Bernal, Manuel Robles, Eloy Díaz, José Marry, Manuel García, Eugenio Jorge, Casáreo Fernández y Serafín González.

Contuso el soldado Angel López.

A Marruecos

En breve marchará a Marruecos el regimiento de Guadalajara que se encuentra en Algeciras y una batería de artillería de montaña.

Un reconocimiento

De Larache se recibe un telegrama oficial participando que a consecuencia de no funcionar el heliografo, no se ha podido dar cuenta antes de un reconocimiento efectuado por nuestras tropas el lunes último en las alturas que dominan Mayebah.

Para efectuar el referido reconocimiento salió del campamento una columna al mando del teniente coronel de Sabolla, señor Castillo.

La columna avanzó por el terreno indicado para el reconocimiento encontrando a poco al enemigo que se encontraba convenientemente parapetado.

Los grupos de moros eran numerosísimos.

Inmediatamente comenzó el fuego que se mantuvo sin interrupción hasta las dos de la tarde.

A esta hora el enemigo abandonó sus posiciones completamente derrotado.

Efectuado el repliegue, nuestras tropas tuvieron las siguientes bajas:

Heridos: El segundo teniente del tabor de la policía indígena de Alcazar, don Pedro Maestre Macías. Soldados de Saboya Manuel Najera y de Extremadura Joaquín González.

Contuso, El cabo de Saboya Pedro López. Además resultaron siete moros heridos y un muerto de los tabores.

Convoy de víveres

Un despacho recibido de Larache dicen que simultáneamente con las fuerzas del señor Castell, salió del campamento una columna compuesta de las segundas compañías de Saboya, y una batería de montaña que llegó hasta el río Mascet.

El objetivo de este convoy era recibir víveres procedentes de Arcila.

La operación se realizó sin novedad alguna, regresando las

trozas al campamento, después de haberse hecho cargo de la expedición de víveres.

Marina a Algeciras

Hoy ha marchado a Algeciras el alto Residente de la zona española en Africa general Marina.

De dicha plaza embarcará inmediatamente para Ceuta poseyéndose del cargo que se le ha confiado.

Le acompañan sus ayudantes. Despidieron en la estación el gobierno, muchos jefes y oficiales y numerosos amigos.

Un nuevo combate

Telegramas recibidos de Tánger, por un periódico de la corte dan cuenta de un reñidísimo combate sostenido por nuestras tropas en la zona donde opera el general Fernández Silvestre.

El aludido telegrama no ha tenido aún confirmación oficial ignorándose los detalles totales del mismo.

Según el despacho el general Fernández Silvestre, al mando de una columna, había atacado en sus mismas posiciones al celebre bandido el Raisuli, sosteniendo una larga y empeñada lucha con las tropas del señor de Zinat.

Un escuadrón de Castillejos y tropas de infantería de marina combatió durante una hora, combatió durante una hora, combatió durante una hora.

Inmediatamente la totalidad de la columna avanzó sobre el campamento de los moros, comenzando el momento más reñido del combate que fué durísimo desde luego pero de un efecto desastroso para el enemigo que se bañó con desesperación.

Al Raisuli veíase correr de acá para allá dando instrucciones a sus parciales alentándolos para que resistieran al avance de las tropas españolas.

Obedeciendo a las excitaciones del Raisuli la morisma recobraba muchos bríos dándose el caso de mantenerse a los grupos a corta distancia sosteniendo el combate con verdadero arrojo.

El Raisuli, sin duda presintiendo que iba a caer en manos de nuestras tropas fúgose con sus más leales amigos.

Tanto las bajas de nuestro ejército como las del enemigo han debido de ser importantes, pues la lucha fué encarnizada é incesante.

Aguardanse nuevos despachos dando cuenta oficial de esta acción reinando mucha ansiedad.

Política

El Conde llega

Esta mañana ha llegado de Si-güenza el presidente del Consejo señor conde de Romanones.

Inmediatamente se dirigió a la presidencia del Consejo donde se reunió con los ministros.

También Gasset

Procedente de San Sebastián también llegó hoy a Madrid el ministro de Fomento señor Gasset.

Marina en la Presidencia

A poco de reunirse los minis-

tros, llegó a la Presidencia el general Marina.

Dijo a los periodistas que aguardaba la terminación del consejo para conferenciar con los señores Romanones y Luque.

Terminó el Consejo

El Consejo de ministros terminó a la una de la tarde.

Al salir el conde de Romanones conferenció con el conde general Marina.

El Alto Residente dice

Terminada la entrevista con el Conde el general Marina dijo a los periodistas que saldrá esta noche para Algeciras, acompañado de sus ayudantes Martorell, Bascarán, y Gómez Morales.

El general Aguilera, marcha a Ciudad Real a despedirse de su familia saliendo inmediatamente para Algeciras donde embarcará para llegar a Tánger el domingo próximo.

Uno de los hijos del general Marina, según este participó a los periodistas irá a Africa como ayudante del general Aguilera.

Lo que se trató en el Consejo

Una vez terminado el Consejo se nos facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa.

Primeramente el señor Suarez Inclán habló de los proyectos del tratado comercial con Portugal y Francia, ocupándose también de algunos asuntos de su departamento.

Solicitó el señor Inclán, de sus compañeros que le adviertan con tiempo las modificaciones que introduzcan en sus departamentos, para confeccionar el presupuesto que se ha de discutir en el Parlamento.

Presentará a las Cortes los proyectos económicos, completando el que se viene ocupando.

Se trató también de los proyectos de hacienda locales que fueron presentados a las Cortes por los señores Reverter y Cortázar.

El Gobierno acordó nombrar una ponencia encargada de estudiar estas cuestiones y basadas en su informe se redactará el proyecto de ley referente a este importante asunto.

El general Luque dio cuenta a sus compañeros de un expediente relacionado con la aplicación de la ley del voluntariado acordándose que informe inmediatamente sobre este asunto el Consejo de Estado.

El señor Ruiz Giménez quedó autorizado para resolver la cuestión creada por los maestros de Navarra inculso por medio de la confección de una ley.

Se aplazó para otra ocasión la discusión del expediente relativo a los riegos del Alto Aragón, que llevaba al Consejo el señor Gasset.

Dedicaron la mayor parte del Consejo al estudio de la cuestión de Africa, determinando dar por escrito al general Marina la instrucción general del plan que ha de desarrollarse en Africa pero autorizando al mismo, para que lo lleve a efecto en completa libertad de acción y con arreglo a su criterio.

En el consejo se aprobó el plan de población presentado al Gobierno por el Ayuntamiento de Palma de Mallorca.

Declaraciones de Romanones

El Conde de Romanones ha

recibido a los periodistas celebrando con ellos una larga entrevista.

Dijo el conde que el gobierno está convencidísimo de que las gestiones que realice el general Marina será beneficiosa para España.

Conforme se vaya desarrollando las instrucciones que se le han dado se irá normalizando la situación de Marruecos.

La índole de estos obliga al gobierno a no hacerlas públicas en los actuales momentos.

Al ser posible, dijo al conde pediría a la opinión pública un crédito de paciencia hasta que se desentendiera la labor que se tiene en embrión acerca de Marruecos dando lugar a que el general Marina realice sus obras por etapas.

Recordó que hace días pidió al Gobierno que hiciera público el plan de instrucciones transmitidas a Africa. Esto no es posible hacerlo desde luego pues en aquella ocasión no se podía decir que en este plan estaba incluido la toma de la posición de Caesara colorada, que se efectuó hace pocos días y que de haberlo dicho antes equivaldría a haber dificultado su operación.

Insistió el conde en que el desarrollo del plan completo será circunstancial; solo se ha determinado las líneas generales del mismo dejando al general Marina libertad de acción para desarrollarlo como mejor convenga.

Hablando de la huelga de Barcelona nos dijo el señor Romanones que el gobierno permanece a la expectativa, sin intervenir en el conflicto hasta que llegue la hora de decidida.

Añadió luego que don Alfonso había firmado un decreto concediendo la gran cruz de Carlos III al presidente del Tribunal Supremo, señor Aldevela, con motivo de cumplir ahora el quincuagésimo aniversario de la vida judicial.

A dicho señor se le había ofrecido un título de Castilla, no aceptándolo por modestia.

Finalmente nos manifestó que habiendo mejorado su hija de la enfermedad que padece, no volverá a Sigüenza hasta mañana.

El martes próximo regresará a Madrid para celebrar consejo de ministros.

Irán a Asturias

Ha marchado a Asturias el ministro de Hacienda señor Sagredo Inclán.

Permanecerá fuera de Madrid unos cuantos días.

Visita de despedida

El general Aguilera ha visitado al conde de Romanones para despedirse.

Siguientemente marchó a Ciudad Real.

Gasset a Zazara

Ha regresado a Zazara, el ministro de Fomento señor Gasset.

Solo vino a la Corte para asistir al Consejo de Ministros.

Los frailes en Marruecos

Los frailes franciscanos, pretenden ya caer sobre Marruecos como sobre Cuba y Filipinas principalmente.

Una comisión de estos ha visitado hoy al conde para hablarle acerca de las misiones en aquel territorio.

De todas partes

Los trenes chocan

Telegrafan de Alsacia que ha ocurrido en aquella estación un choque de trenes.

Hay varios heridos. Se carece de detalles.

Entre los heridos figuran el maquinista, los fogoneros y un mozo de enganche.

Una fábrica incendiada

En Vélez Málaga se declaró un incendio en una fábrica de tejidos.

El local quedó completamente destruido.

Las pérdidas ocasionadas por el fuego ascienden a 20.000 pesetas.

Un monte que arde

Telegrafan de Pontvedra, que en el monte de San Cristobal, en Mondemar, se declaró un formidable incendio que adquirió grandes proporciones.

Dicho monte quedó completamente arrasado.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro ascienden a noventa mil pesetas.

No hubo víctimas personales.

Agitación minera

Informan de Ojedo que entre los mineros sigue notándose gran agitación.

El próximo domingo en todos los cotos mineros de la región se celebrarán votaciones para acordar la huelga general.

Solidaridad con los catalanes

Participan de Valencia que los obreros han celebrado en la Casa del Pueblo una reunión.

Acordaron celebrar el próximo domingo un mitin, como acto de solidaridad con los huelguistas de Barcelona.

Un hombre muerto en rúa

Dicen de Sevilla que en el pueblo de Ballido ha ocurrido un desagradable suceso que ha causado profunda impresión.

Dos jóvenes llamados Antonio Sánchez Merino y Manuel Bernal León, de 18 y 19 años respectivamente murieron a navajazos.

Manuel dio a su contrincante una puntada en el corazón matándolo.

La Guardia civil ha capturado al homicida.

Igualmente los motivos que ocasionaron la riña.

Los señores elegantes

MODISTA DE LUJO

LELITE Modas

9, Conde de Oñate 9, (frente a Correos) ALMERIA

La huelga de Barcelona

Vuelta al trabajo

Hoy se han abierto ocho fábricas más, ocupando sus puestos todos los obreros.

No ocurrieron incidentes apesar de que algunos grupos de huelguistas presenciaron la entrada de sus compañeros.

Un manifiesto

El Comité de huelga ha publicado hoy el manifiesto anunciado.

En él, se censura fuertemente a los delegados forasteros que habían aconsejado la vuelta al trabajo.

Recuerda a los huelguistas el deber que tienen de no ceder hasta que no les sea concedida la jornada de nueve horas.

Otro manifiesto

Los delegados forasteros respondiendo al Comité de huelgas han publicado otro manifiesto demostrando la intransigencia de los individuos del Comité, cuya intransigencia a su juicio conducía a otra cosa que hacer fracasar el movimiento.

Aconsejan por último que acepten la fórmula propuesta por el gobierno.

Extranjero

Catástrofe ferroviaria

Recibese un telegrama de Roma dando cuenta de un desastre ocurrido en aquella estación.

Han perecido dos viajeros resultando heridos 10 más.

El convoy quedó destruido.

Una explosión

Telegrafan de Pots, que ha explotado la culata de un cañón de grueso calibre.

Produjo un ruido espantoso.

Resultaron 3 muertos y 5 heridos.

El viceministro Lunjús padeció heridas gravísimas.

Las señoras elegantes

MODISTA DE LUJO

LELITE Modas

9, Conde de Oñate 9, (frente a Correos) ALMERIA

Tortoni

(Rotonda de la Plaza Circular)

Restaurant a la carta

Melados

Mantecado, Turron Bizcochados, Puskat, Rocof, Barquillos, llenos, Horchata, limón y naranjas. Se sirven encargos a los 10 minutos.

Sucursal Principe 25, Telefonos números 255 y 245.

Bicicletas "Meado"

LA MEJOR BICICLETA INGLESA.

Agente exclusivo para esta región

A. Márquez Flores

Premiada con Diploma de Honor del Concurso Comercial.

Se construyen corsés rectos, últimos modelos de París, de legítimas ballenas a medidas desde 15 pesetas en adelante.

Fajas medicinales para el descenso de la matriz, reducción del vientre, para quebraduras de ingle y ombigo, últimos adelantos.

Especialidad en fajas-corsés recomendadas por los médicos especialistas para las mujeres que están delicadas y no usan corsete.

Profesora en parís

Terriza 8, Almería.

¿Necesita V. impresos? La imprenta de EL POPULAR los confecciona a precios módicos.

Exportación frutera. Campaña de 1913. Table with columns: FCHA. de salida, DESTINOS, AZES, M., Consignatarios.

Tribuna libre

Para los vecinos de Nijar

La necesidad de aclarar algunos puntos relacionados con las cosas de Nijar...

Al publicar el alcalde de este pueblo me parece que en la Crónica Meridional...

Por lo visto, esta actitud prudente, juzgada con demasiada ligereza y quizá...

Llega a mis noticias, según referencias que me merecen crédito que el señor Vargas...

festar su bravura, poniendo en práctica en mi contra un hecho verdaderamente...

Acaso crea el cacique de Nijar, que quien dispone en un pueblo de unos instrumentos adecuados, que no vienen a ser otra cosa que un instrumento...

Y solicito que a ello me dé derecho la acusación lanzada en mi contra...

Que se practique liquidación general de los ingresos y gastos del Ayuntamiento desde que he desempeñado...

Antonio Egea Flores (Se continuará) Obreros a Africa

gará a Ceuta el jueves medio día. Embarque se hará gratis median...

Triánón

En este bonito y elegante coliseo hará su debut los célebres y sin rivales artístas "Las Marañeras"...

Dr. M. MARÍN

Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. Consulta de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde.

Lo de Serón

Del jefe de la línea de la guardia civil, se recibió ayer un telegrama en el gobierno...

Hasta aquí lo que dice el citado jefe de las fuerzas allí reconocidas.

NOTICIAS

Llamamos la atención del señor inspector de policía sobre el trato de que son víctima algunos...

A la persona que se le halla extraviado un saco con ropa, puede recogerlo en la calle de las Cruces número 35.

El acreditado establecimiento "El Buen Tono" ofrece hoy en sus escaparates una bonita exposición de la importante y variada remesa de artículos ultimamente recibidos.

El público almeriense que siempre triunfa por su buen gusto, desfilará sin duda alguna por aquel establecimiento...

Por orden del alcalde de Añtas ha sido destituido del cargo que desempeñaba Idefonso Artero Aznar...

Hoy se abonarán los libramientos expedidos a favor de don Antonio Caparrós, don José Orellana y don Eusebio Giménez...

El que quiera comprar una buena pareja la encontrará en la Puerta de Purchena...

En el gobierno civil se recibió ayer un oficio de la benemérita del puesto de Tíjola...

MOTORES "CROSSLEY" de MANCHESTER. Seguridad, economía y sencillez. Dirección: CROSSLEY BROTHERS LTD., Fuencarral 6, Madrid.

ACCESORIOS PARA BICICLETAS de todas las marcas. Cubiertas y Cámaras de la afamada marca MICHELIN. HERRERA Mendez Núñez 12, Almería

Vapores fruteros PARA ESTA FERIA. Antes de comprar el calzado ver el que hay en el establecimiento de Tomás Terriza Morales. PUERTA PURCHENA, núm. 1

CASA FRUTERA Francisco Ortega Góngora (hijo) 33 FRUCHTHOF 38, Hamburgo

MECANICA Tiene el honor de comunicar a todos los que poseen bicicletas o máquinas de coser...

Consultorio de enfermedades de ojos a cargo del Doctor D. Rafael Araez

EL HORA DEL QUEMADERO. El inspector municipal de Sanidad, ha certificado que las aguas de la noria del Quemadero...

SEÑORAS: La mejor de todas las legías es la marca LA SUTANA...

Se venden por su propio cosechero don José Fernández, vinos de Albuñol a los siguientes precios:

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina. Atlántica. BUENOS AIRES. M. BERJON, Boulevard del Príncipe, número 53, Almería.

NO RECONOCE RIVAL. La lámpara "Osram" de filamento de hilo estirado irrompible es la mejor. De venta en los principales establecimientos de electricidad.

Vapores fruteros DE GABRIEL GONZÁLEZ GONZÁLEZ. Para Bristol y Cardiff

Para Hull y Leith. El acreditado y rápido vapor frutero CUBA de la línea Turnbul está en puerto...

Para Liverpool. El acreditado y rápido vapor frutero UTO, de la Uto Line amanecerá el 22 jueves...

Para Londres y Leith. El acreditado y rápido vapor frutero ALBA de la línea Turnbul está en puerto...

Fonda de Madrid Real 27.- ALMERIA (Antigua casa de Vivas)

Se vende un nicho en el panteón civil. En esta imprenta darán razón.

Se venden en buenas condiciones una casa de planta baja y otra de dos pisos...

Se venden sacos vacíos y jaldas para serriñ. Informar en Pescaadores 11.

Julia Lázaro Gomis Modista granadina. Ofrece sus servicios en la calle del Cosario, número 1.

Se venden FRANCISCO ALVAREZ LORET Escultor decorador GRANADA, 24 (Frente a Criado el armero) Almería

más sugestiva y más pura de dos corazones que se dan? El beso (quién lo duda) Entonces, por qué hacer de los besos un misterio? ...

Te he convencido, no me lo niegues. Lo que siento es no estar en Madrid, para recoger el premio de mi dialecto. No tardaré mucho en volver: vé acunandome mis mimos de gaita, que en cuanto pueda... me jugaré por ti la vida en un tren del Sur de España y "florearemos" muchas veces en la forma que antes he dicho.

Adiós, mi dulce "Amelia", encantadora loquilla. Escríbeme pronto. No publicaré tus cartas, para que no dejes de poner en ellas el perfume de las divinas intimidades que me rinden a tu devoción. Pero las comentaré, si no resulta indiscreto... las iré guardando en el rinconcillo donde suelo encontrar las cosas que se te pierden.

El moro Muza

El "Francolí"

A las seis de la mañana arribó ayer a nuestro puerto, el magnífico vapor "Francolí" de la línea "Tintoré" de Barcelona.

Dicho vapor que desplaza 1.247 toneladas, está dotado de todas las comodidades apetecibles. Cuenta con plazas para cuarenta pasajeros de primera clase y en las mismas es notable el lujo y "confort" que se nota.

En la misma ciudad africana se preparan numerosos viajeros a venir en otro vapor de la misma Compañía, que probablemente será el "Turia", para asistir a las corridas de toros.

MINERIA

Registros admitidos

La Jefatura de Minas ha decretado la admisión de los siguientes registros:

La Diana, de los términos de Baires y Padules, a don Francisco Lozano López; «Robertos», de Baccres, a don Francisco Santalucía; «Sanson y Dalila», de Baccres, a don Gerónimo Abad Terriza; «Blanca» de Almería, a

don Mariano Sánchez Gutiérrez, y «El Progreso», de Alboloduy, a don José García Martínez.

Registro

Don José García García, vecino de Almería ha solicitado la propiedad de 18 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Mi Emilita» número 32.949, sita en el paraje llamado Loma de las Pilitas, del término de Nacimiento.

Depósito

Don Antonio González Navarro, ha presentado en este Gobierno las correspondientes cartas de pago que acreditan haber constituido los depósitos correspondientes de los registros mineros titulados «El Capriacho» número 32.938 del término de Abruñadas y «Santa Basilisa» número 32.937 de Ohanes.

Oposición

Don José Rivas Marques ha presentado en el Gobierno civil, un escrito de oposiciones contra otro escrito de don Manuel de Torres García en el expediente de expropiación forzosa de los terrenos superficiales de las minas «Antonio» número 23.560 y «San Ramon» número 27.404 del término de Nijar.

Renuncia

Don José García García, ha remitido el registro minero titulado «El pequeño Hermenegildo» número 32.945 del término de Nacimiento, é interesa la devolución del depósito que tiene constituido para las operaciones facultativas que debían de practicarse en el mismo.

CAFÉ LION D'OR

Helados para hoy: Sorbetes Mantecado, Turrón, Melocotón y Tres casquetes Granizados Limón, horchata, naranja y fresa. Teléfonos números 34 y 204. Servicio a domicilio.

Dar de comer al hambriento

Al Excmo. Sr. don Rafael Gasset Ministro de Fomento.

«A urgentes necesidades regionales hay que aplicar pronto remedios». Esta es la síntesis del presente trabajo. Exponer sucintamente, el deplorable estado de esta desgraciada región, y al par, enumerar escuetamente los pronto remedios que se pueden y se deben aplicar.

¿Y de qué depende la escasez de numerario? De lo poco que produce la agricultura, cosa que obedece a muchas causas A. A lo caso de los transportes, tanto para los abonos ó primeras materias para su elaboración como para las semillas, sulfatos, materiales para la confección de envases para frutos y los envases ó llenos etc. etc. Por la falta de primas de exportación, y por lo caso de los fletes. Por las rutinas agrícolas. Por la pertinaz sequía. Por el agotamiento del suelo y la denudación de las tierras de secano.

Segundo. A la falta de medios de comunicación que no permite tengan salida los productos agrícolas; ni los pocos que la Industria crea; ni los materiales de construcción, cables y esos piedras de silleras; ni los minerales etc que enriquecerían este lugar, si fuera fácil rápido y económico su transporte.

Tercero. Analfabetismo y desconocimiento de los modernos métodos de cultivo, que producen los antiguos barbechos, que tienen las tierras paradas sin productos, que hacen que no se denofocten las semillas que llevan añar una porción de enfermedades miero-parasitarias; las labores con los antiguos arados con sus defectos, se no volteor bien la tierra, soñando en su teorización, impidiendo que las

de trabajo) de las clases media y proletaria, producen esa sangría suerta de fuerzas vivas, causan también graves daños a los intereses que no se entretengan al mar a la aventura, porque no tienen recursos para hacerlo; sufriendo el martirio del hambre y la desesparación, por no ver misionamiento un leve paliativo a sus sufrimientos, agotándose rápidamente sus fuerzas por inanición y desgaste moral.

Grave es la crisis del trabajo en esta tierra. ¿Pero aquí es de bido? Indudablemente é la falta que hay en nuestro suelo de capitales; falta que pueda apreciarse observando los grados bajo caso de riqueza que marcan las listas de ventas de fincas que los correladores tienen en la capital, de Almería rústicas, ya urbanas pues hay en todas las calles, casas a la venta, de todas clases y precios, hecho que analizando esos listas puede comprobarse; pasmaudose de seguró el señor Ministro, si sabiendo el número total de viviendas que hay en dicha ciudad recta el número de las que desean venderse de esta diferencia, las que esten embargadas; del resultado, las hipotecadas y del recto las obligadas o documento particular. Quedarian libros bien pocas. Igual ocurre con las fincas rústicas; tanto que se vendan de unas y de otras en subasta judicial o particulares: varias de ellas todos los días.

Peró hay más; pida el señor Ministro de Fomento a todas las sucursales del Banco de España en las distintas capitales de provincia un estado del número de personas que tienen cuentas corrientes en las cajas de dichas oficinas, comprendiendo las cantidades concedidas de crédito; excluyendo los comerciantes, industriales y entidades bancarias; y le dará lástima observar lo siguro del número, y la poca importancia de lo que arrojan la adunación de las sumas de las cuentas aludidas en la sucursal de Almería.

«El práctico del Puerto don Francisco Gallardo ha llegado de Gijón». «El conocido hombre de negocios don Arturo Lengó ha salido para Málaga y Granada, acompañado de su distinguida señora». «A Gibraltar ha marchado don Federico Filches». «De sus posesiones de Huércal ha regresado el médico don Juan García Gómez Ripoll». «En el tren correo de ayer llegó a nuestra ciudad el ilustrado oficial de Hacienda don Arturo Almansa, acompañado de su familia».

aguas profundiecan y no desfondando y no arrancando bien las hierbas, cuando elarado moder no tiene excelente ventajas. Cuarto. La falta de monte y bajo que sostiene, luego de haberse determinase, la sequía que nos arruina por la pérdida de cosechas. Quinto. A tener los secanos ó ninguna tierra arable y haber grandes zonas de vegas convertidas en arenas por las enormes desecaciones de los barrancos ramblas y rios en las avenidas desmentarme, sino los pueblos de esta región, Canjaya, Tabernas etc. etc.

Mariano Blanes (Continuarse)

GO DE LAS CARNES PRECISAS

Han sido puestos en libertad Rafael Bernal, Manuel Usoro Francisco Martín y Francisco Guerrero, empleados que fueron del arriando de carnes y los cuales hurtaron a un pobre emigrante una caja que contenía cinco kilos de lomo, comiéndoselo en unión de otros amigos.

El juzgado les tomó declaración y practicó algunas diligencias. El arrendatario de este impuesto señor Diaz López, apenas tuvo conocimiento del hecho, propuso al alcalde la cesantía de dichos empleados, la cual fué decretada enseguida.

Nos parece plausible la actitud del citado arrendatario, puesto que tratándose de esa clase de individuos, no se debe andar con miramientos de ningún género y si darles una lección para que no cometan hechos que a cualquiera repugnan.

De sociedad

Se encuentra enferma de relativa gravedad Pepita Gómez, hija de nuestro querido amigo y coreligionario don Antonio Gómez Guillén.

«El práctico del Puerto don Francisco Gallardo ha llegado de Gijón». «El conocido hombre de negocios don Arturo Lengó ha salido para Málaga y Granada, acompañado de su distinguida señora».

«A Gibraltar ha marchado don Federico Filches». «De sus posesiones de Huércal ha regresado el médico don Juan García Gómez Ripoll». «En el tren correo de ayer llegó a nuestra ciudad el ilustrado oficial de Hacienda don Arturo Almansa, acompañado de su familia».

Audiencia

Señalamientos para hoy. Sección segunda

Causa del Juzgado de Purchena, sobre hurto, contra Juan José Gallego y otro. Abogados, señores Muñoz Ocaña y Muñoz Saavedra. Procuradores señores Rapallo y Zárate.

Los enfermos de la campaña

En la madrugada del miércoles último llegaron a Granada en un tren hospital varios enfermos de la campaña de África.

Los acompañaban desde Málaga el médico mayor don Ramón Fiol y una sección de Sanidad formada por un cabo y doce sanitarios.

Entre los enfermos se encuentran los almerienses José Ferrer Cazorla y Rafael Fenoy del Regimiento de Córdoba.

Tanto estos como los demás, que suman unos noventa aproximadamente, quedaron encamados en aquel Hospital Militar hasta su total curación.

Las céduas personales SE IMPONE EL EXPEDIENTE

Las extralimitaciones del arrendatario del impuesto sobre céduas personales, va tomando un cariz tan acerbado por parte de las autoridades administrativas que bien hacemos nosotros en suponer que sería cortado cualquier abuso que existiese tan pronto como tuviese conocimiento de ello, el señor Delegado de Hacienda.

Hasta el presente y tomando por base cuanto tenemos expuesto en estas columnas con respecto a la forma en que se viene llevando a cabo la recaudación de este impuesto, se nos asegura, que el señor Moya, ha ordenado la instrucción del correspondiente expediente, en averiguación de los hechos denunciados; por que este celosísimo funcionario entiende, que los intereses del tesoro deben estar por cima, de todo interés de lucro de cualquier arrendatario.

En este sentido ha ordenado al señor administrador de contribuciones que informe sobre si el arrendatario tiene ó no derecho, a cobrar céduas a los transeun-

tes y suponenos desde luego, que este funcionario obrará en justicia esto es, informará a sus respectivos jefes, que la buena lógica del asunto dice, que el arrendatario solo podrá cobrar el pedrón de vecinos, que es lo que tiene contratado con el Ayuntamiento.

Lo contrario, sería dar crédito a lo que estos días se viene diciendo, que un empleado de esta Tesorería asegura, que el Arrendatario demostrará los derechos que le asisten para expedir céduas a los transeuntes; esto es, que tiene patente de corso, para merecer ingresos que al Tesoro pertenecen.

Si esto fuese, si alguna autoridad económica, prescindiese del deber que le impone velar por los fueros de un cargo, para beneficiar los intereses de un particular, (cosa que nilo creemos ni lo esperamos), entonces, nos veríamos precisados a hablar fuerte y claro, para que en las altas esferas se supiese, como se resuelvan aquí los casos de justicia que la prensa denuncia.

Entre tanto no sepamos la resolución ó informe que ha de emitirse, sobre la consulta ó orden dictada por el señor Delegado, nos abstendremos de emitir juicio alguno, pero si seguiremos de cerca el proceso de este asunto, para que la verdad respaldézca, y el abuso se corte.

Chimorroo taurino

Ayer tarde llegaron a nuestra capital la corrida que don Anastasio Martín tenía apartada para nuestra plaza.

Según palabras oídas del propio reconocedor las corridas ea mediana de estatura si bien está magníficamente criada y bien puesto de arfileres.

Hoy a las siete de la mañana se hará el desencajonamiento.

Aunque la fantasía popular ha hecho circular el nombre de varias "estrellas" taurinas para sustituir al "fenómeno" Belmonte, hasta hoy nada hay en firme en el ánimo de la Empresa, está el mandar un sustituto digno del sustituido.

El Tío Bola

Un hurto

En la inspección de vigilancia se ha presentado Diego Villa Ortiz, natural de Cieja (Murcia) y vecino de Melilla, denunciando que de un bolsillo del chaleco le sustrajeron sesenta pesetas en plata, en ocasión en que dormía en un sofá de la casa número 3 de la calle del Pez.

Las pesquisas practicadas han dado por resultado la detención, verificada ayer, de Agustín Ramos Fernández, natural de Granada y de oficio jardinero.

El «cazo» ingresó en la cárcel, hallándose de las pesetas robadas nada más que 46'70 que según confesó el detenido las había entregado al tabernero José Navarro García.

Las restantes las perdió jugado a «las chapas» en el Paseo de Malecón.

De Hacienda

Hoy se abonaron los libramientos expedidos a favor de don Antonio Caparrós, don José Orellana y don Eusebio Giménez, y el mandamiento de pago a favor de don Serafín García Giménez, ascendentes a 142'50 pesetas.

A los parraleros

Por fallecimiento del señor J. C. Maomber gerente de la casa frutera señores Davis y Compañía queda disuelta y en su lugar seguirá bajo la razón social de los capitalistas señores (Maynor y Cid recibiendo consignaciones, tanto en New York, como en Filadelfia y Boston, a donde dirigiran la correspondencia.

Dichos señores prestarán una esmerada atención en defender sus consignaciones, mandando cheque a los interesados, el mismo día de la venta. Para informes, su representante en Almería; Francisco López Maldonado, Velasco, número 4.

Cerveza MAIER

La mejor, la más acreditada, la más preferida del público. Se vende en la carvercería EL MEDITERRANEO

Paja y cebada

En el almacén de compra y venta de Hierros viejos y paja y cebada que hay en el muelle 8 y 10 encontraran, lo que necesitan paja, buen género, buen embalaje para poder transportarla sin desperdicio y a su vez el precio más económico de la plaza. Para convenirse pasar por dicho sitio. No equivocarse, el número 10 (focal que ocupó la aduana nacional).

Andrés Uzcaino

DENTISTA Consultas permanentes, excepto los domingos. Conde Offalia 20, pral...

Carbones ingleses Carbón antracita Carbón fragua superior y otros Para ventas y precios dirigirse a Arturo Lengó Paseo del Príncipe, número 21.-Almería

Elevación de aguas para riegos Luz por gasolina CON CARRISILLA con aparatos para comedor, patios, quinqués de mesa y bujías para coches. DEPOSITO Y AGENTES PARA ALMERIA Aznar, Tonda y C.ª - S. en C. Castelar 2.-Centro Técnico.-Castelar 2. Consumo: 50 bujías 3 céntimos por hora Motores a gas, gasolina, petróleo y creoseta

GRAN FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICO y piedra artificial Grandes existencias. Se hacen toda clase de trabajos especiales. Azulejos, Cementos y Cementos Portland de todas clases. Esta es la que en Almería cuenta con mayores novedades emplea los mejores cementos en su fabricación y vende más barato José Vicente Castillo GRANADA, 95.-ALMERIA

Comprad vuestro calzado en la zapatería de Pedro Plaza Granades y os convencereis que son los mejores por sus inmejorables clases y económicos precios. Grandes existencias en calzados de todas clases a precios baratísimos Para caballero desde 5 pesetas y señora "2" Especialidad en las medidas, para las que empleamos los mejores materiales conocidos hasta el día. Paseo del Príncipe, número 13

BALNEARIO DE LANJANON Hotel Vista Alegre (antes Malaqueño) El nuevo dueño de este antiguo y acreditado hotel, situado en el sitio más precioso de Lanjarón, ha introducido extraordinarias mejoras, tanto en el mobiliario todo a la moderna, como en su ventilación, timbres eléctricos en cada habitación, todo cuanto puede exigir un buen hotel, como en el inmejorable servicio de cocineros, la cual está a cargo de un reputado cocinero, que ha sido de grandes y acreditados hoteles. Su dueño garantiza a los señores bañistas que todos cuantos lo visiten, han de quedar satisfechos en todo. Para informes, dirigirse al mismo hotel.

"Sur de España" OBISPO ORBERA, 4.-ALMERIA- Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará aseo prontitud y economía en los precios. ■■■■■■

LA MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA Sociedad de Previsión y Caja de Ahorro Popular Autorizada y aprobada legalmente el 26 de Agosto de 1902. Director GENERAL: EXCMO. SR. D. MATEO SILVELLA Creación a cada uno de sus socios de un capital mediante entrega de 5 pesetas al mes durante 10 años. Dotes para los hijos. Capital para el obrero. Socorro para la vejez. Protección a los huérfanos. Retiro para la vejez. Herencia para la familia. Representante en Almería, D. Joaquín Carraño Morales, Creces, número 24.

Banco Español DE CRÉDITO Compra de libras en Almería Cheque si Londres: 2 céntimos por debajo de la cotización oficial. Letra a 8 días: 1 céntimo. Letra a 30 días: 1 céntimo menos de la cotización oficial.

Se vende Una huerta y 41 cesitas-viviendas en el Barrio denominado «El Chambero» Puerta de Puerto. Un almacén y solar con fachada en la calle Aguilar Martell y Andén de Cava. La fábrica antigua de azútre situada en la carretera de Granada. Para informes y demás detalles dirigirse a Francisco Oliveros. Fundación de Herencia Almería. Se traspasa en buenas condiciones de explotación, una tienda de comestibles, Granada 66 por calle de la Cruz. Se atiende su dueño. Aparatos ortopédicos Se hacen toda clase de braguetas para la contención de las hernias por difíciles que sean, como la fija especial clásica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz y faja para caballeros, aparatos para desviación de pies o hernias y la columna vertebral. Cinescopios bastillados. Gayetano Ledesma Nuevas bicicletas El conocido representante don Hermo Herrera acaba de recibir multitud de bicicletas de las mejores marcas, que puede vender a 200 pesetas por encima del precio de fábrica, t-niendo tambien la reparación de las legi mas Durkopp, marca alemana, celebre en el mundo entero.

TEMPORADA DE VERANO La Isla de Cuba.-Pañería y Confecciones DE JOSÉ BENAVENTE SORO Calle Real, núm. 2 (frente al Siglo) Recibidas todas las novedades para la presente temporada. Colecciones interminables a precios muy baratos. Mejoradísimos los trajes confeccionados y a la medida. Extenso surtido en lanas australias, alpacas frescas y estampas colores sólidos y dibujos de gran a, desde 9 pesetas hasta 70 pesetas. Gran surtido en géneros negros y azules de gran novedad, desde 10 pesetas hasta 80 pesetas. Bonita colección en lanas blancas y listadas para corte de pantalón, desde 9 pesetas. Extenso y variado surtido en driles y telas de hilo, dibujos que enamoran, todos de gran novedad a precios muy baratos. Sección de confecciones para caballeros y niños Traje lana alpaca para caballero desde 15 pesetas hasta 70 pesetas. Trajes de dril para caballeros desde 7 pesetas hasta 80 pesetas. Trajes de lana para niños desde 4 pesetas hasta 25 pesetas. Trajes de dril para niños desde 2 pesetas hasta 15 pesetas. Americanas de alpaca para caballero desde 5 pesetas hasta 25 pesetas. Americana de dril para caballero a 2'50, 3, 4, 5, 6 y 7 pesetas. Pantalones de dril para caballero a 2'50, 3, 4 y 5, 6 y 7 pesetas. Guarda polvos para caballeros, y señoras desde 6 pesetas.